

CŒUR-DE-CHARENTE

Les eaux usées s'invitent au conseil

Les élus de Cœur-de-Charente ont validé une mission d'expertise pour comprendre d'où viennent les débordements des égouts de Chenon et Chenommet. Un problème historique.



CÉLINE AUCHER
c.aucher@charentelibre.fr

Qu'est-ce qui cloche sur le réseau d'assainissement collectif de Chenon et Chenommet ? Les élus de Cœur-de-Charente comptent bien obtenir une réponse face à la problématique récurrente des égouts qui débordent régulièrement dans les rues des deux villages. Réunis jeudi soir en conseil communautaire à Aunac-sur-Charente, ils ont validé à l'unanimité le recours au cabinet de conseil et formation en hydraulique Dufresne Consulting, « le seul expert en France sur ce sujet », prévient Didier Bertrand, vice-président en charge de l'assainissement, en pointant « un système d'assainissement collectif sous pression qui n'existe ailleurs en France que dans des grosses communes. Peut-être n'y a-t-il pas assez de flux ? » 14.900€ HT, c'est le coût de cette mission d'expertise qui doit analyser l'origine des dysfonctionnements et proposer des

«Les eaux usées s'écoulent jusqu'en bas du village, accompagnées des odeurs qui vont avec...»

solutions d'amélioration pour des riverains excédés. Un problème concentré en particulier sur trois rues : Chez Piquelot, rue des Genêts et rue des Glycines. En 2017, Jean-Pierre Provost, président de l'association « L'eau claire », avait ainsi comptabilisé une trentaine de débordements dans l'année Chez Piquelot.

« On peut être tranquilles pendant des mois et subir ces désagrément trois fois de suite, c'est très irrégulier, témoigne une riveraine de Chez Piquelot, à Chenommet, sur la commune d'Aunac-sur-Charente. Les eaux usées s'écoulent jusqu'en bas du village, accompagnées



Jean-Pierre Provost, président de «L'eau claire», avait comptabilisé une trentaine de débordements en 2017 Chez Piquelot à Chenommet. Archives CL

des odeurs qui vont avec... ». Une vraie plaie dont CL s'est fait l'écho à plusieurs reprises depuis une bonne dizaine d'années. « On a déjà changé des coudes, fait des travaux sur le réseau, mené une expertise avec la Saur, sans succès. Même Charente Eaux ne comprend pas ce qui se passe, déplore Didier Bertrand, dont les agents doivent intervenir régulièrement sur place. Quand la Saur est d'astreinte, on n'est malheureusement pas sur les mêmes délais... Cela pose un gros problème de salubrité publique. »

Nanclars contre le projet de méthaniseur

C'est un autre sujet qui a fait débat jeudi soir : le projet de méthanisation développé par la Coop de Mansle, en partenariat avec le groupe de production d'énergies renouvelables CVE, sur 2,9 hectares de champs situés entre la D40 et la carrière GSM, à proximité de la RN10, sur la commune d'Aussac-Vadalle.

Un projet arrivé sur la table des élus via une demande de modification simplifiée du Plan local d'urbanisme intercommunal de Cœur-de-Charente, approuvé en 2023. « Une modification nécessaire pour permettre de construire en zone agricole, précise Christian Croizard, pré-

sident de Cœur-de-Charente, qui a soumis en même temps à l'assemblée la modification du PLUI permettant une extension de la coopérative agricole de Verdille. Des projets pourvoyeurs d'emplois et de richesses locales. »

De quoi faire monter au créneau le maire de Nanclars, Pierre-Hermann Mugnier, « farouchement opposé au projet de méthaniseur ». Comme 95 habitants de Nanclars qui viennent de signer une pétition en ce sens. « On anticipe des nuisances, odeurs et passages de camions, qui viendraient contrecarrer tous les efforts réalisés pour améliorer notre cadre de vie », dénonce Pierre-Hermann Mugnier, alors que le projet sera soumis ultérieurement à enquête publique.

« Ce n'est pas nous mais les services de l'Etat qui instruiront le permis de construire : ce sont deux démarches séparées », précise Emmanuel Vigour, responsable du service urbanisme de Cœur-de-Charente. Une proposition validée in fine par la majorité des élus, malgré une voix contre et deux abstentions. Loin de l'unanimité remportée par la motion de soutien à l'hôpital de Ruffec, à nouveau dans la tourmente. « Un point de repère pour le Nord Charente, d'autant plus important dans le contexte de désert médical ».

GIGA LOTOS
1 LOT À CHAQUE JEU
17 PARTIES PAR JOUR

SAM. 25 OCT. 20 h 30 PRÉCISES

DIM. 26 OCT. 14 h 15 PRÉCISES

MANSLE - SALLE POLYVALENTE
Organisés. & animés par l'Association des courses de Luxé

2 BONS D'ACHAT DE 1200 € - 8 BONS D'ACHAT DE 50 €
6 BONS D'ACHAT DE CARBURANT
+ de nombreux lots de valeur.

3100 € EN BONS D'ACHAT

PARTIE SPÉCIALE POUVOIR D'ACHAT
3 BONS D'ACHAT À GAGNER !

1 ligne = 100 € + 1 lot surprise - 2 lignes = 200 € + 1 lot surprise Carton plein = 700 € + 1 lot surprise
2 € le carton - 10 € les 6 ou 1 plaque - 16 € les 12 ou 2 plaques

www.courses-hippiques-luxe.com - Infoline : 07 83 42 73 54

AIGRE

La mobilisation nationale du Grand âge suivie à l'Ehpad



Jeudi 16 octobre, l'Ehpad Habrioux d'Aigre a pris part à la mobilisation nationale pour le Grand âge organisée partout en France par les fédérations et organisations du secteur médico-social : « Les Vieux méritent mieux », « Le vieillissement est une réalité de société. Il ne peut plus être ignoré, ni reporté. Vieillir dignement est un droit pour tous et toutes », souligne Émilie Pradayrol, directrice déléguée adjointe de l'établissement. À Aigre, cette mobilisation a réuni des résidents, professionnels, familles et bénévoles mais aussi les élus locaux venus soutenir et participer à l'initiative.

Halte du camion de l'autonomie

Comment adapter son logement à la perte d'autonomie et avec quelles aides ? Ce sont les questions très concrètes qui seront abordées le jeudi 30 octobre de 9h à 12h derrière la mairie d'Aigre à l'occasion du passage du « truck de l'autonomie ». Un espace d'information et de démonstration dédié à l'adaptation des logements à la perte d'autonomie animé par Solihà Charente, opérateur en charge du suivi et de l'animation de l'Opération programmée d'amélioration de l'habitat (OPAH), lancée fin 2024 par Cœur-de-Charente. Un accompagnement gratuit et personnalisé sera assuré par les conseillers de Solihà. Un atelier « Bien vieillir chez soi » suivra le mardi 18 novembre de 14h à 16h à la salle des fêtes d'Aigre.

MANSLE

Lotos de l'association des courses hippiques de Luxé

L'association des courses hippiques de Luxé organise deux lots samedi à 20h30 et dimanche à 14h15 salle Gautier-Capuçon à Mansle. 17 parties par jour avec 3.100 euros de bons d'achat ainsi que de nombreux lots à gagner. Restauration rapide sur place samedi soir. Renseignements sur www.courses-hippiques-luxe.com ou 07 83 42 73 54.

AUNAC-SUR-CHARENTE

Conférence

L'Espace Culture et Loisirs d'Aunac (Ecla) propose une conférence gratuite le lundi 27 octobre à 14h dans la salle des fêtes de Moutonneau ayant pour thème : « Choisir sa fin de vie », présentée par l'Association pour le Droit de Mourir dans la Dignité.

MONTIGNAC-CHARENTE

Un nouveau commerçant

Un nouveau poissonnier va venir s'installer les jeudis matin, de 8h à 12h, sur la place du docteur Feuillet à Montignac-Charente.

LUXÉ

Permanence

Nicole Bonnefoy, conseillère départementale du canton Boixe et Manslois tiendra une permanence le lundi 27 octobre à 10h15 à la mairie de Luxé.

LONNES

Permanence

Nicole Bonnefoy, conseillère départementale du canton Boixe et Manslois tiendra une permanence le lundi 27 octobre à 11h30 à la mairie de Llonnes.